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CERROCALAN
Preocupaci6n provoc6 en

la comunidad universitaria de
la Facultad de Ciencias Ffsi
cas y Matematicas , el anuncio
de venta parcial de Cerro
Catan.

No hubo durante un tiempo
declaraciones publicas. Pero
debido al rompimiento del com

promiso que al respecto se ha
bla acordado, de mantener la
discusi6n en el interior de la
Universidad,el Decano Victor
Perez concedi6 una entrevista
al periodista del Mercurio,
Victor Zuniga, el 22 de enero

pasado.
La siguiente es la cr6nica

publicada que repetimos por la

importancia que tiene este
tema para la Facultad.

Propuesto por Rectorfa a

Consejo Universitario:
FACULTAD EXPLICO
RECHAZO A VENTA DEL
CERRO CALAN

Decano de la facultad,
Victor Perez, senate que 10 mas
critico de la enajenaci6n par
cial de ese activo reside en que
su venta esta destinada a pa
gar deudas de la universidad.

EI decano Victor Perez Vera

expres6 ayer que la Facultad
de Ciencias Fisicas y Materna
ticas (Ingenieria) se opone a la
venta parcial del cerro Calan,
porque es un patrimonio prote
gido por afios por su unidad
acadernica y porque su tran
sacci6n esta destinada s610

para el pago de deudas de la

universidad, sin que exista un

plan global que 10 sustente.
EI pr6ximo martes, el Con

sejo Superiordebera tomar una

decisi6n al respecto, ocasion
que se votarta la moci6n de
vender parte de este activo, 10
que provoc6 el rechazo de la
Facultad de Ingenierfa, como

10 inform6 oportunamente este

diario.
EI plan de rectorfa consisti

rfa en vender 10 a 12 hecta
reas de las 48 que tiene Calan
en la comuna de Las Condes,
en cuya cima se encuentra
ubicado el departamento de As
tronomia dependiente de fa
Facuftad mencionada.

En cuanto al procedimiento
del proyecto, el decano rnani
fest6 que se les presenta una

propuesta para solucionar par
te importante de la deuda de la
Universidad de Chile, sin ofre
cerse afternativas.

Fuentes de ese plantel han
sefialado que deuda de la
casa de bello con la banca as

ciende a 15.300 millones de

pesos.
EI decano agreg6 que se

les dijo que si se aprueba el

proyecto de venta, el servicio
de la deuda sera manejable,
de 10 contrario ef Consejo Su

perior debera decidir de d6nde
se saca el dinero.

"Entonces, resufta que si
nos oponemos, cuafquiera sea

nuestra argumento, y fracasa
el proyecto, entonces Ingenie
ria aparecerfa como rsspon
sable de los futuros problemas
econ6micos y academicos de

las facultades. Eso no es jus
to", expres6 el decano.

La autoridad acadernica
manifest6, por otro lado, que
se yen forzados a decidir en

pocas horas, acerca de un plan
que tiene incidencia en fa mar

cha future. de la instituci6n.
"Consideramos que la fecha
no es oportuna para entrar al
estudio de este terna", puntua
liz6.

PATRJMONtO RESERVADO

En su explicaci6n, la prime
ra de caracter publico, el deca
no afirm6 que Ingenierfa se

opone a la venta de Cerro
Calan, porque este es un patri
monio que recibieron y que han
preservado y protegido por
aries en la medida de los recur

sos disponibles.
"Se nos dice que nos opo

nemos a su venta s610 por ra

zones emocionales. Algo de
eso hay y es perfectamente
explicable. Pero las emocio
nes no se terminan con deere
tos ni con votaciones, se cam

bian con otras emociones, con

propuestas que convoquen,
que motiven", adujo.

Manifest6 que 10 mas crtti

co, a su juicio, son las razones

dadas para justificar la transte
rencra de Calan. "Nos opone
mos a que fa Universidad ven

da activos para pagar deudas

y deficits sin explicitar y abor
darpreviamente los problemas
de fondo que las originan, 10

que impide que se logre una

situaci6n de estabilidad eco

n6mica que la Universidad ne

cesita. De 10 contrario, hoy se

ran las primeras 12 hectareas.
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despues vendran las siguien
tes 12, 0 quien sabe que otro
activo".

Respecto de las causas, el
decano Perez precis6 que las
deudas y los deficits son, por un

lado, el efecto practice del ac

tual esquema de financiamien
to estatal al sistema universita
rio y a la Universidad de Chile.

Agreg6 que ese es un es

quema que tiene el dlscurso de

que las universidades son re

quisito para el desarrollo cultu
ral y econ6mico del pais, pero
que tiene un accionar que no

entiende que tener universida
des significa destinar recursos

para su financiamiento y, prin
cipalmente, para inversi6n.

Indic6 que hasta ahora ha
bra mantenido reserva sobre
este tema, ya que ast se habra
solicitado en el Consejo Supe
rior. "Pero la prensa ha dado a

conocer las opiniones de

personeros que estaban al tan
to del proyecto de venta de 12
hectareas del cerro Calan, y
algunas de elias son diferentes
a las que se me hablan entre

gado", acot6.
Asever6 que producto de

ello, se han generado dudas e

inquietudes entre los miembros
de la facultad.

EJ decano Perez manifest6
que la readecuaci6n de los
actives uruversltanos deben ser

medios consensuados para la

puesta en practtca de un pro
yecto de desarrollo institucional

expifcito, que sea producto de
un plan estrateqico, tambien

explfcito, producto a su vez de
una vision conjunta de 10 que
se quiere a futuro para la Un i
versidad de Chile.

Puntualiz6 que con la dis
cusi6n elevada en el plantel
pasaran cosas positivas como

sucede en todo debate univer
sitario. "Ahora, si el tema sobre
Cerro Calan slrve de catatlza
dor para producir un debate en

torno a c6mo repensamos la

Universidad, como la

reperfilamos ante los cambios
del entorno, en buena hora.
Mas que una Universidad re

ducida , queremos una Univer
sidad distinta, en cuanto a su

papel conductor y generador
de las grandes Ifneas que han
movido a este pars".

EI ex prorrector sostuvo que
se requiere primero definir cla
ramente las directrices acade
micas y econ6micas de la Uni
versidad de Chile.

"Despues, y s610 despues
de tener claro las directrices
institucionales, se deberan

explicitar los recursos y activos

de que se dispone, de modo
de ponerlas en practica", con

cluyo.

CONSEJO DE FACULTAD
DE CIENCIAS FISICAS Y
MATEMATICAS

Una semana despues de
este entrevista al diario, y una

vez conocido el resultado de la
votaci6n en el Consejo Supe
rior sabre la moci6n de venta,
el Consejo de Facultad emiti6
la siguiente declaraci6n:

"EI dfa 24 deenero de 1995,
el Consejo de la Universidad
de Chile aprob6 por simple
mayorfa una proposici6n de

renegociaci6n de los pasivos
de la Universidad, la cual impli-

carla la venta de 12 hectareas
del Cerro Calan a traves de
una Sociedad Inmobiliaria,
creada para este efecto, la que,
adernas, estarla facultada para
entregar el Cerro Catan en ga
rantla,

Ante este acuerdo el Con

sejo de la Facultad de Ciencias
Hsicas y Maternatcas, por la
unanimidad de sus miembros,
acord6:

1.- Lamentar esta decisi6n
por considerar que el Cerro
Calan forma parte de nuestro
futuro academico, y es un pa
trimonio recibido, protegido y
defendido desde siempre por
la Facultad de Ciencias Flsi
cas y Maternaticas.

2.- Reiterar su desacuerdo
con la polftica de la Universi
dad de Chile, de vender acti
vos a fin de servir su deuda
bancana, origmada principal
mente por una polftica err6nea
de financiamiento universita
rio.

3. - Que esta polltica de cam

biar actives por deuda no se ha
visto respaldada por un pro
yecto de desarrollo institucional

ajustado a los requerimientos
del mundo moderno, ni por una

polftica encaminada a enfren
tar definitivamente las causas

que originan y mantienen esta
deuda.

4.- Que la votaci6n dividi
da, 11 a favor, 6 en contra y 2

abstenciones, del Consejo
Universitario deja ver que este

proyecto no ha logrado el con

senso de este organismo de la
Universidad."

LUIS AYALA RIQUELME
Ministro de Fe
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